



Ratsprotokoll vom 04.09.2023

Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit	Sitzungszimmer der Fakultät, 19:00			
Redeleitung				
Anwesende Ratsmitglieder	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>
	Felix Bartram	1/3	Nils Müller	2/3
	Simon Boecking	1/3	Simon Prein	1/3
	Elisa Drescher	1/3	Lennart Sandbothe	2/3
	Leon Dülberg	E	Justus Schwarzott	A
	Tim Falkenstein	1/3	Sophie Schüttpelz	1/3
	Yannick Feil	A	Lisa Seidenberg	A
	Clara Feng	E	Jonah Theis	1/3
	Sven Gedamke	E	Peter Tißen	A
	Daniel Heuer	1/3	Richard Wacker	A
	Vivien Yixue Hou	E	Lina Willms	E
	Caroline Kümmel	1/3	Kafüs:	
	Jakob Lenke	A	Karoline Gerich	1/3
	Bastian Lindemann	2/3	Fritz Stracke	A
	Gäste	Philippe, Tomy, Henning		
Protokoll	Fritz			
Ausgeschiedene Ratsmitglieder				

Legende: **A, ✓** : Anwesend seit Beginn
E : Entschuldigt

✘, (1/3), (2/3) : unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung	Kurze Beschreibung des Antrags		
Antragsteller:in	Alle		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
Ergebnis			

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn **mindestens ein Drittel** der gewählten Ratsmitglieder für **Ja stimmen(oder NEIN stimmen)** und eine einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.

Farbschema:

vertagt inoffiziell intern

wir brauchen eine Farbe für wichtig!

Das wird ein Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

Aktuelle Tagesordnung

- TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
 - TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle
 - TOP2 - Termine
 - TOP3 - Gremienangelegenheiten
 - TOP4 - Arbeitsgemeinschaften
 - TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
 - TOP6 - Externe Kommunikation
 - TOP7 - Pünktchen
-

TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung	Soll das Protokoll vom 21.08.2023 zur Veröffentlichung genehmigt werden?		
Antragsteller:in			
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
Ergebnis			

Antragsbeschreibung	Soll das Protokoll vom 24.07.2023 zur Veröffentlichung genehmigt werden?		
Antragsteller:in			
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
Ergebnis			

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum	Uhrzeit	Veranstaltung	Ort / Wer
Dauertermine			
Montags, gerade KW	19:00	Ratssitzung	Sitzungszimmer der Fakultät
Dienstags, ungerade KW	19:30	AG Lehre Sitzung	FSET
Mittwochs, ungerade KW	19:00	ESAG-Sitzung	FSET
Donnerstags	20:00	AG Kochen und Grillen	FSET
Donnerstags	18:00	Baustrom-Orga	FSET/Bau
Donnerstags, ungerade KW,	19:00	AG Veranstaltungen	FSET

bedarfsorientiert			
Freitags	16:00	AG Admin	FSET
jeder 3. Dienstag im Monat	20:00	Studi-Stammtisch	Café Einstein
ausgesetzt		Spieleabend	Humboldtthaus
Einzeltermine			
12.09.	17:30 Uhr	AG Ball	FSET
12.09.	19 Uhr	Vorbesprechung Prof. Jax	FSET
13.09.	9:00 Uhr	AG "SGM an der RWTH"	Zoom
27. - 31.10.		BuFaTa	München
07.11.	10:15 - 14:15 Uhr	Fachschaftsvollversammlung	
17.11.	Ganzer Tag	TDEI + Absolventenball	Informatikzentrum
19.12.		Glühwürmchen Treff	Weihnachtsmarkt/ Oecher Glühweinstand

TOP3 - Gremienangelegenheiten

Gremienbesetzung 2023/2024 [Tomy, i.A. die Redeleitung]

Die Gremienbesetzung steht jetzt fest

Vielen Dank an alle die sich zu den Gremien gemeldet haben <3 Vielen Dank für euer Engagement! Leider konnten nicht alle in ihre gewünschten Gremien, da wir teilweise zu viele waren.

Wenn es keine Bedenken zu dieser Liste gibt, werde ich diese der Fakultät weiterleiten.

Ansonsten meldet euch direkt bei mir. Beschlossen ist das dann nach dem ersten Fakultätsrat im Oktober.

TOP4 - Arbeitsgemeinschaften

AG Ball [Tomy, Yannick, Philippe, Fritz]

Wir haben uns am 26. getroffen. Da haben wir schon alle Arbeitspakete verteilt. Falls jemand bei der Orga noch unter die Arme greifen möchte, einfach bei mir melden. Ansonsten haltet euch bitte alle den 17.11. schon frei, da wir sehr viele Helfer benötigen werden.

Ansonsten schonmal grobe Informationen:

- Alles findet im Informatikzentrum statt (Karrieremesse, Fakultätsversammlung, Absolventenparty (, After-Party)
- Absolventenparty ist ab ca. 19 Uhr im hinteren Teil des Informatikzentrums
- Wir brauchen Helfer für folgende Bereiche: Theke, Bierzapfen, Garderobe, Aufbau, Abbau, Abräumer, Bestücker, (Essensverteilung), etc.
- Es wird einen Eintrittspreis (auch für Profs) geben, dieser soll maximal bei 15 Euro (Profs mehr?) liegen und damit das Catering abdecken (für Helfer natürlich ohne Eintritt)
- After-Party ist offen für alle und mit freiem Eintritt

Außerdem: Reminder an alle, die Aufgaben bekommen haben

Das nächste AG Ball Treffen ist am 12.09. um 17:30 Uhr in der FSET.

Anmerkungen:

- Welche Party? -> Nach dem TDEICE
- Martina fragen was für die Profs angemessen ist -> Wenn Eintritt kommen keine.
 - Jax: "13€ ist immer vertretbar"

AG Lehre

EIS-Digitalisierung [Henning]

Wie bereits vor ein paar Monaten besprochen, gibt es EIS (Einführung ins Studium) ab nächstem Semester digital. Der Vortrag ist fast fertig bearbeitet und wird in der Cloud später hochgeladen, wenn er komplett fertig ist. Die Powerpoint gesellt sich dann daneben.

Taschenrechner Fakultät 8 [Tomy, Henning]

Das Gespräch mit der Fakultät 8 war am Freitag. Das Gespräch war okay. Die Fakultät 8 hat durchaus unseren Punkt verstanden, dass es langfristig sinnvoll ist, nur einen Taschenrechner für den Wirting EE zu haben. Es gibt noch große Bedenken in der Kommunikation, da großer Unmut durch die Dreier-Liste entstand und viele Studis sich diesbezüglich bei der Fakultät 8 gemeldet haben. Sie haben die befürchtung, dass die Empörung größer wird wenn der fx991 ES wieder auf der Liste erscheint.

Die Fakultät berät sich nochmal intern und will uns im Laufe der Woche bescheid geben. Sollten sie sich entscheiden, eine weitere Modellreihe aufzunehmen, sollten wir uns mit den andern Fachschaften absprechen. (Ich gehe aber davon aus, dass alle mit dem Casio fx991 ES zufrieden sind).

Anmerkungen:

Computer Engineering [Tomy]

- 1.) Letzte Woche Mittwoch gab es eine Austauschrunde mit den Studierenden im Computer Engineering. Es waren leider sehr wenige da (4 + Fritz + Richard + Ivory) und diese 4 waren auch aus Fritz kreisen.
Es war dennoch eine sehr produktive und kommunikative Austauschrunde. Wir haben in zwei Stunden über jedes Semester gesprochen und welche Module besonders problematisch sind. Zusammenfassend lässt sich das Studium mit dem Wort: Flickenteppich oder chaotisch/Unorganisiert
Und diese Unorganisiertheit beginnt schon zum ersten Semester und zieht sich durch alle Semester durch, dabei fehlen noch das 5. und 6.
Außerdem: Danke an Jakob für das Durchhalten beim Protokollieren <3
- 2.) Außerdem werden wir uns morgen mit Stefan Lankes zum Austausch treffen, da er sehr engagiert in dem Studiengang mitwirkt und ebenfalls sehr frustriert vom Studiengang bisher ist.
- 3.) Statistiken von ET1 wurden angefragt, um zu sehen, wie viele tatsächlich sich beteiligen bzw. aktiv sind. Außerdem sollen die beiden Jahrgänge und CE mit ETIT verglichen werden.

Anmerkungen:

- Wie ist die Umsetzung geplant? -> Demnächst Gespräch mit Jax. Maßnahmen bis zum nächsten Semester?
- CE-Spezifisch -> Ja

Klausurformat Systemtheorie 2 [Daniel]

Wir haben mit dem Lehrstuhl über die Änderung des Klausurformats auf Dynexite gesprochen. Die Änderungen sind wohl überlegt und bereits länger im Vorbereitungen gewesen. Übungen sind bereits in Dynexite implementiert und es soll auch eine Probeklausur in Dynexite gestellt werden. Wir hatten erstmal keine weiteren Bedenken wegen der Umstellung.

Allerdings stört uns weiterhin der Prüfungstermin in der 1. Aprilwoche, da man für die Klausur auch formal zum SS24 zurückgemeldet sein muss. Eine spätere Umstellung (ein Jahr später) wollen sie nicht. Laut dem Institut muss man erstmal genauer nachforschen bei Formalia. Aber unabhängig davon, halten wir einen PT1 Versuch dort für zu spät und den Studis wird keine Auszeit gegeben.

Anmerkungen:

- Jax wurde in Kenntnis gesetzt, aber noch keine weiteren Schritte

Lehre KeXe [Tomy]

War am 31.08. War nicht so interessant.

Der längste Tagesordnungspunkt war vom CLS, die haben und deren Vorhaben bezüglich

Learning Analytics vorgestellt. Die ersten “features” sollen bereits Anfang/Mitte 2024 erscheinen und fängt in Moodle mit Beschreibungen vom Lernen an (Beispiel: Du hast in ET1 in dieser Woche 3 Übungen bearbeitet). Bei etwaigen Bedenken oder Anregungen sollen wir uns melden. Sonst hat sich die AStA Beratungsstelle kurz darüber austauschen wollen, welche Aufgaben bei wem liegen (Irgendeine nicht anwesende Fachschaft wusste nicht mal was ein PA ist).

Kamingespräch Prof. Jax [Tomy, Daniel]

Das Gespräch ist für den 13.09. terminiert. Die Vorbesprechung ist am 12.09. um 19 Uhr in der FSET.

Mögliche Themen, welche wir möglicherweise besprechen wollen:

- Klausurplanung (1. Semester, Dynexite Klausuren), Systemtheorie 2
- Computer Engineering
 - Ergebnisse der Austauschrunde
 - Sinnvolle Änderungen bei den Praktika finden (Reihenfolge, getrennte Gruppen, etc.)
- Akkreditierung
 - Stand Wirting: Wann werden die Maßnahmen umgesetzt?
 - Wie geht es mit den Masterstudiengängen weiter? Wie ist der Zeitplan und wie sieht das weitere Vorgehen genau aus?
 - Unsere Studiengänge haben keine Qualifikationsziele (Außer den hochschulweiten)
- HöMa
 - Stand der Dinge: Problem der wechselnden Professoren falls man ein Modul wiederholt
 - Warum zusammen mit Physikern? -> historisch, Servicelehre, inhaltliche Überschneidung
- 4. Semester Projekt
 - Zeitlicher Rahmen wird nun eingehalten - funktioniert also
 - Weitere Probleme sind mit den einzelnen Lehrstühlen zu besprechen
- (EMF2)
 - eins für Energietechniker, eins für Kommunikationstechniker
 - Hoffnung besteht, dass mehr Vertiefungen des Bachelors das Modul der Kommunikationstechniker belegen können (v. a. die Medizintechniker)
 - wird nicht unbedingt angesprochen, nur bei sehr guter Vorbereitung
- MatLab
 - Runde 2
 - Maschinenbauer wollen MatLab nicht weiter Zahlen, Ziel mit Professor Jax herauszufinden wie der Stand der Fakultät ist und wie man damit umgeht, falls keine Campuslizenz mehr zustande kommt
- Excel Tabelle zur Nachverfolgung der vom Studienbeirat angestoßenen Maßnahmen

Anmerkungen:

- Keine Rückmeldung von der IHK (bisher)

ESAG [Elisa]

UniCup / ET-Lions [Lisa]

SOS Eishockey Trainer gesucht

Dies ist keine Übung

Wir brauchen DRINGEND (Ende der Woche) einen Eishockey Trainer. @PR AG können wir dafür einen Insta Post machen? @AG Veranstaltungen ihr kennt ja Baulngs, ich leider nicht. Könnt ihr da einmal fragen / mir Kontakte weitergeben, damit wir da mal fischen können. (Auch wenn dann Diskussion Team Baustrom dann wieder aufkommen könnte.)

Wer sonst wen kennt, bitte an mich weiterleiten!!!!

Stadionheft

Gleiches gilt fürs Stadionheft. Wir kriegen dafür sehr, sehr viel Geld. Deswegen möchten wir bis zum 01.10.23 gerne die grobe Struktur des Heftes fertig haben, dafür brauchen wir noch so 2-3 Leute zur Unterstützung. Entlohnen tun wir natürlich mit Freikarten :)

Anmerkungen:

- Warum treffen sich Trainer?
 - U.a. für das Auswahltraining.
 - Ausscheidung von guten Spielern gibt es nicht mehr.
- Finanztreffen wird geplant. Infos auf Teams.
Nächstes AG Treffen 18.09. 18:30

TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen

Kassenführer:innen [Fritz]

Neuer Kafü gesucht

Nochmal hier die Erinnerung, dass Interessenten die Kafü:innen gerne ansprechen können, um Informationen über das Amt zu erhalten (Gerne auch Werbung bei vertrauenswürdigen Bekannten machen).

TOP6 - Externe Kommunikation

Amprion - Planspiel und Gin-Tasting [Tomy]

Wie steht ihr dazu?

Anmerkungen:

- Gibt es da nur Gin?
 - Bestimmt auch Alternativen
- War bisher eine PR-AG entscheidung
 - Kooperation ist in den letzten Jahren zurückgegangen
- Wir als Fachschaft müssen den Werbetreibenden vertrauen.
- Längerfristige-Verträge werden bisher immer abgelehnt
 - Brauchen VV
- Bedenken: Alkohol bewerben

Meinungsbild	Wollen wir für Amprion werben.		
Antragsteller:in	Alle		
Meinung	Ja	Nein	Enthaltung
	7	1	2
Ergebnis	Würden wir wohl tun. Aber auch auf Alkoholfreiheit achten.		

Stipendien für die Konferenz ICNCE 2024 [Tomy]

Wie steht ihr dazu?

<http://www.icnce-2024.de/>

Anmerkungen:

- Was ist die ICNCE? Siehe Link.
 - Sehen wir eher unproblematisch
 - Es ist etwas blöd, dass das nur für Master-Studenten ist
-

TOP7 - Pünktchen

VV [Yannick]

Die nächste VV ist am 07.11. (T - 2 Monate, ich weiß, ist denn schon wieder Weihnachten?)
Wann muss mit den Planungen dafür begonnen werden und wer möchte das übernehmen?

- Fritz möchte
- Henning macht Frühstück
- Innenhof vorher anfragen.

Schlüssel [Lisa]

Da ich jetzt wieder da bin, würde ich gerne für die Unicap AG wieder einen Schlüssel für die
Fachschaft haben. (Brauche ich dafür (Nochmal) einen Antrag?)

Nö.

Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]

A → Z

ABF

Augustinerbachfest (Gemeinsam organisiertes Straßenfest der Fachschaften, die am Augustinerbach sitzen)

AIFrET

Alumni und Freunde der Fachschaft Elektrotechnik der RWTH Aachen (Alumni und Förderverein der Fachschaft)

AStA

Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft - zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

AVV

Außerordentliche Vollversammlung (zusätzliche Vollversammlung, die neben den zwei regulären pro Jahr abgehalten wird)

BK

Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD

Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

CSL

Center für Lehr- und Lernservices (RWTH-Einrichtung für Lehrangelegenheiten)

EESTEC

Electrical Engineering Students' European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung europäischer ET-Studierender)

EidS

Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB

Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

EPG

Evaluationsprojektgruppe

ESA

Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG

Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

ESWE

Erstsemesterwochenende (Fahrt mit den Erstis Anfang des Semesters)

FB#

Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET

Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK

Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO

Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

FSWE

Fachschaftswochenende (Strategiefahrt der Fachschaft zur internen Vernetzung und konstruktivem Arbeiten)

HSZ

Hochschulsportzentrum

JEF

Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/chanukkah-/kwanzaa-/wintersonnenwendfest)

KeXe

Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften, um hochschulweite Dinge zu besprechen.

KSFB

Kommission für Struktur, Finanzen und Bauangelegenheiten

PA

Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss geprüft)

PO

Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG

Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)

Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und weitere Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die Software unabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und betreut das wiki-intern.

Pünktchen

Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet hier

QMSL

Qualitätsmanagement System der Lehre

QVK

Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft, die Gelder für die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem Gremium)

QVM

Qualitätsverbesserungsmittel (Gelder, die in der QVK verteilt werden)

RKL

Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

SGM

Studentisches Gesundheitsmanagement

StGrITC

Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und das Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik

Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse, Absolventenehrung und anschließender After-Party)

TDSI

Tag der studentischen Initiativen

Tenure-Track Verfahren

Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu berufener Dozierenden nach etwa fünf Jahren.

VV

Vollversammlung

ZHV

Zentrale Hochschulverwaltung

ZSL

Zukunftsvertrag "Studium und Lehre Stärken"